
研修後アンケートまとめ 

 
＜今回の研修についての感想：ケアマネジャーより＞ 
・薬剤師の訪問時の業務内容を直接聞き、理解が深まった。バイタルチェック

を行うことなど、これまで知らなかったことも多かった。 
・薬剤師による居宅療養管理指導の役割が理解できた。薬剤師との役割を深め、

連携していきたい。 
・直接話す機会を初めて持てたので、薬剤師さんとの距離が縮まった。必要性

を見極めてサービスに組み込んでいければと思う。 
・今後、気軽に声掛け、相談が出来ると思う。 
・医療連携を大事に考えていきたいと思う。 
・今回の研修で、お互いの顔を知る機会を持てた。次回、これを踏まえてもっ

と踏み込んだ連携を図るための研修を企画して欲しい。 
・今年度の法改正を踏まえた研修テーマだった。今後もタイムリーなテーマで

研修を行ってほしい。 
・講師の先生の話しが良かった。ゆっくり意見交換できる時間もあり、アット

ホームな雰囲気で良かった。 
・このような研修に参加したのは初めてだが、とても有意義だった。 
 
＜今回の研修についての感想：薬剤師より＞ 
・介護保険のサービス内容、利用方法等が理解できました。 
・ケアマネジャーとのディスカッションの中で、多くの質問を受け、必要な役

割を認識できた。密な連携が大切であると実感した。 
・ケアマネジャーとの意見交換機会を持てたことはありがたい。今後の業務の

参考になる。 
・役割分担が認識できた。 
 
＜今後やって欲しい研修、ブロックの在り方についての意見＞ 
・（非会員の）ケアマネに一度研修を無料で見に来ていただく機会を作れば研修

内容の良さが分かってもらえるのではないか 
・内容は良かったが、もっと多くのケアマネに参加してもらえる仕組みを考え

るべきだ。 
・糖尿病利用者の治療、介護サービス利用について取り上げてほしい。 
・居宅療養管理指導を導入した事例検討（今回の続き）を行ってほしい。 
・一職種でなく、訪問看護、訪問リハ、歯科等との多職種連携を取り上げてほ

しい。 


